

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 3.º

Sábado 5 de enero de 1861.

NÚM. 668.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7

Sale el sol á las 7 horas y 24 minutos.  
Pónese á las 4 horas y 52 minutos.  
Sale la luna á las 2 h. y 44 m. de la noche.  
Pónese á las 12 h. y 33 m. de la mañana.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

### EL TEIDE.

Una señorita perteneciente á una de las familias mas distinguidas de la Gran Canaria, escribe á una amiga suya, residente en España, una interesante descripcion de su subida al Teide, mas conocido en el mundo con el nombre de Pico de Tenerife, y de esta carta extractamos lo siguiente, sin alterarlo en lo mas minimo:

«En Tenerife estuve una semana. Hoy hace dos meses que bajé del Teide. Este sí que es viaje curioso. Se sale de la Orotava, ó mejor dicho, salimos á las once de la mañana, á caballo. Descansamos á las tres para comer y continuamos subiendo por aquellas zonas hasta las seis que llegamos á la base del Teide. Continuamos hasta la «Estancia de los ingleses,» y al subir aquella primera parte, se nos presentó una vista sorprendente. Veíamos muy clara la Gran Canaria, y detras de esta isla estaba la sombra del Teide, formando otra isla en un horizonte de color de púrpura y carmin que parecia, visto en un cuadro, capricho de un pintor.

Esta es sin duda la que veian antiguamente y á que dieron el nombre «Samborondon,» y decian que estaba encantada, porque no podian llegar á ella. En la Estancia pasamos la primera parte de la noche. Dormimos sobre unos felpudos, envueltos en mantas y al abrigo de una gran piedra. Así estuvimos hasta la una y media de la noche, que avisó el práctico debiamos continuar la ascension. Seguimos á caballo otra cuesta muy pendiente en que andaban los pobres animales con tanto trabajo, que á los pocos pasos que daban tenían que garar. En «Altacuesta» dejamos las caballerías. Allí se encuentra la última vegetacion, que es retama, única planta que hay en aquellas cumbres mas próximas al Teide. Á las tres en punto empezamos á subir á pié por un «Malpais,» casi todo cubierto de piedras movedizas. Ibamos cada uno con un guía, y precedido por el práctico, que tiene marcado el camino con montoncitos de piedras. Así ibamos trepando por aquellas piedras del mejor modo posible, y sin dejarnos descansar, pues apenas nos parábamos para tomar aliento, nos hacia el práctico tomar licor ó aguardiente, que allí parece agua, y continuar andando para que no se enfriara el cuerpo.

Concluido el Malpais, subimos el Pilon de Azúcar, última parte del pico, que es la mas penosa, pues ademas de ser muy pendiente es de zahorra y piedra pomez, y se resbala tanto, que se pierde la mitad del paso que se da. Pero al fin, á las cinco llegamos á la cima, F... me acompañaba, y cuatro primos. Estos iban atrozmente mareados: F... y yo tuvimos la suerte de no marearnos, cosa muy rara, pues dicen que casi todos sufren esta molestia, causada por los gases y el aire tan ligero que se respira. En efecto, hay arriba un olor sulfúreo tan fuerte, que me recordó cuando estuve en la fuente sulfúrea de Enghin.

Ademas hay un contraste de calor y frio muy raro. Cuando llegamos á la cima, empezaba á amanecer.

El crepúsculo y el sol los vimos casi al mismo tiempo; y lo mas admirable era ver por el Oriente, por el lado que se sube, el Teide de dia claro, y por el Occidente, donde está el cráter, de noche cerrada, y alumbrado por la luna que se ocultaba. El cráter está cubierto de azufre. Yo me subí á la piedra mas alta; el práctico me advirtió que allí hacia mucho frio; y en efecto, antes de tres minutos, tuve que bajarme. La espalda creí que se me helaba. Me puse al abrigo de aquellas piedras, cuando siento que se me quemaba un pié. Salté al momento, y era un chorrillo de humo, de los muchos respiraderos que allí hay, que salia junto á mi, y si no lo siento tan pronto me quema el vestido.

Tenerife estaba cubierto con la bruma, que se estiende formando un lindo algodoadado. Por el inmenso horizonte que se ve de aquella altura, y saliendo de enmedio se veian la Gran Canaria, la Palma, parte de la Gomera, y la Costa de Fuerteventura. Las otras no las pudimos ver. Pero era magnífico verse una á la respetable altura de 13,333 piés sobre el nivel del mar, y mucho mas alta que las nubes, pues estas estaban mas bajas que la base del Teide. Allí recogí piedras de azufre cristalizado, muy lindas. A las seis empezamos á bajar, pues el calor era muy fuerte.

Entonces vi los precipicios por donde habiamos pasado aquella noche. Fuimos á ver el respiradero que hay en la base del Pan de Azúcar, que es un cráter del último volcan que reventó, y está cubierto de nieve, y por delante sale un chorro de humo mayor que los de la cima. Hace ruido al salir como agua hirviendo, y los gases producen líquido que mantiene húmeda aquella parte, y con musgo la gruta por donde sale. Al concluir de bajar el Malpais, estuvimos en la cueva del Hielo. Es un estanque cubierto (se ve por encima) todo lleno de hielo, y en el fondo, encima de este hay unas dos varas de agua.

El techo parece un trabajo gótico. Hay mas adentro otra cueva formada por un arco de hielo, que llaman La Capilla. Debe ser magnífico; pero no lo vimos, porque es necesario bajar, y es peligroso. Continuamos á pié hasta la base del Teide, y allí, en las cañadas, seguimos á caballo (eran las diez) hasta las tres de la tarde, que llegamos á Orotava. Esta es la descripcion de mi viaje que supongo leeras con gusto.

*Nivel de los mares.*—Segun una Memoria presentada por Mr. Duscher á la Academia de ciencias, los mares que cubren las tres cuartas partes de nuestro globo está al mismo nivel. El ingeniero general de minas Gazella, dice Mr. Durocher, dedujo de un trabajo realizado á través del istmo de Panamá, que la superficie de Océano Pacifico se halla 2 m. 908 mas elevada que la del mar de las Antillas. Mas tarde, sin embargo, M. John Baily sacó conclusiones enteramente contrarias.

Las nivelaciones en las mejores condiciones

por los ingenieros anglo-americanos á lo largo del camino de hierro de Panamá, que no tiene mas de 76 kilómetros de estension, han resuelto definitivamente la cuestion. Semejante resultado se ha obtenido respecto del nivel del mar Rojo y Mediterráneo, merced á los estudios topograficos mas recientes.

## COREO DE AYER.

De los periódicos recibidos ayer noche de Barcelona por via de Alcudia con el vapor *Mahonés* copiamos las noticias siguientes:

Paris 29 de diciembre.

Leemos en la *Patria*:

«Tomamos del *Corriere de Emilia* la allocucion de S. S. Pio IX, leida en el Consistorio del 17 de diciembre último:

«Venerables hermanos;

En el inmenso dolor que despedaza nuestra alma, al ver la Iglesia reducida á su extrema miseria y despojada de su patrimonio sagrado por la obra de sus hijos descarriados y malévolos, solo encontramos consuelo en la fé de la divina promesa de que *portæ inferni non prevalebunt adversus eam*.

Un puñado de rebeldes, evocados del infierno, no han vacilado en derrocar los tronos de los soberanos que, en virtud de un derecho legítimo pacíficamente disfrutaban hacia tantos años, reinaban en los diversos Estados de Italia. Sin embargo, sus infernales maquinaciones se han dirigido especialmente contra la Santa Sede, pues esperan que cuando la Iglesia este completamente despojada de su patrimonio, podrán abatir mas fácilmente la dignidad de su jefe y hacer con libertad todo el mayor mal posible á nuestra santísima religion.

Lo que mas contrista mi alma es ver asociado con los rebeldes á un Rey que habia recibido de Dios el cetro para protegernos, y que, impulsado por una vergonzosa ambicion, no ha vacilado en anexionar á sus Estados las Romanías que nos pertenecian, y secundando la revolucion frenética ha invadido las Marcas y la Umbria, donde los fieles defensores de la Santa Iglesia no han sido vencidos sino aniquilados por el número, y donde han muerto los mártires de la santa causa recibiendo nuestras bendiciones.

Venerables hermanos, vosotros que participais de nuestras penas, comprendereis fácilmente cuán profundo ha sido nuestro dolor y grande nuestra indignacion al ver al Rey mas fiel y al mas adicto súbdito de la Santa Sede, no tan solo arrojado de su trono, sino sitiado ademas en su último asilo, en su postrer peñasco, donde su augusto padre nos acogió cuando nos vimos obligados á espatriarnos. Invocando del cielo su proteccion para el augusto monarca, y dando nuestras santas bendiciones á todos sus defensores, esperamos que la bondad divina pro-

tegerá la causa justa y castigará la perfidia de un Rey que se vale de todos los medios de espulsar á un Soberano legítimo de sus Estados.

Confiemos en que la mano de Dios hará sentir su terrible peso sobre los enemigos de la Santa Iglesia, que ofenden la moral pública con representaciones obscenas en los teatros, donde se ridiculizan los santos ministros y todo lo que hay en ellos mas sagrado. La irreligion y la inmoralidad triunfan con la publicacion de los libros y los periódicos mas impíos. La barquilla de San Pedro es el blanco de los ataques mas violentos de esos impíos que Dios esterminará, pues han cerrado el oido y el corazon á nuestros consejos y han despreciado nuestras censuras.

No os ocultamos, carísimos hermanos, que á pesar de las numerosas ofrendas que todos los dias nos llegan de todos los puntos de la tierra, nos vemos privados de lo necesario, y si Dios en su inmensa Providencia no nos ayuda, si todas las potencias católicas no acuden en nuestro auxilio con todos los medios que estén en su mano, será grande nuestro apuro. Solo la divina misericordia puede sacarnos de él, y la invocamos aunque somos indignos.

.....Si la venganza divina tarda en llegar no por eso será menos grave, y la pedimos terrible contra los impíos que han angustiado á la Iglesia con tantos dolores..... El dia del arrepentimiento llegará para los poderosos que han hecho estrecha alianza con la revolucion cuando sean atacados, vencidos y derrocados por ella, pero no encontrarán los consuelos que nos descenden del cielo, porque no les sostendrá como á nosotros la certeza de que Dios no abandonará nunca á la Iglesia.

.....Las privaciones y la miseria á que nos ha reducido la perfidia de nuestros enemigos serán reparadas en parte por las nuevas liberalidades y limosnas de todos los católicos á quienes nos hemos dirigido con fervientes suplicas.....»

Idem 31.

Leemos en Patria:

«Los partes de la China manifiestan que la ciudad de Pekin estaba enteramente evacuada. Se dice que las tropas francesas se habian dividido en dos cuerpos.

Se asegura que el primer cuerpo se embarcó el 15 de noviembre para Shanghai y que el segundo cuerpo se ha quedado en Tient-sin, donde deben invernar. Las tropas de infantería de marina que constituian la guarnicion de Shanghai debian ser relevadas por las tropas que habian llegado del Norte, y que debian dirigirse hácia el establecimiento francés de Saigon.

Un parte telegráfico de Marsella asegura que el duque de Malakoff se ha embarcado á las diez de esta mañana, en la fragata de vapor *Cristóbal Colon*, para Argel.—Se dice que el mariscal antes de partir ha hecho una visita al príncipe de Wurtemberg, que habia llegado el dia antes de la Argelia, que ha recorrido con objeto de estudiar el país.»

—La agencia *Havas Bullier* publica los siguientes partes telegráficos.

«Nápoles 31 de diciembre.—Se ha decidido recientemente que en cada provincia se movilizará en caso necesario un batallon de la guardia nacional; en Nápoles esta medida podrá hacerse estensiva á varios batallones. Los batallones movilizados se compondrán con preferencia de voluntarios; y en todo caso será obligatoria la movilizacion para todos los que no lleguen á treinta y cinco años.

La escuadra francesa sigue adelante de Gaeta.»

«Trieste 30 de diciembre.—Las cartas de Mostar anuncian que los habitantes de Piva, Drobjek y Benjani (pueblos pertenecientes á la Turguia) se han sublevado y pedido al príncipe de Montenegro les admita como súbditos

suyos. Se están fortificando los puntos de Sutorino, Spizza y Klek hasta el mar, para el caso de una tentativa de desembarco por parte de los garibaldinos.»

—Se lee en el *Pais*:

«Las últimas noticias de Conchinchina manifiestan que los triunfos de los ejércitos aliados en China habian causado viva imresion al ejército annamista.—Las tropas enemigas habian hecho un movimiento de retirada, y se creia que se lograria el objeto que impulsa al ejército expedicionario franco-español sin derramarse sangre. Lo que no ofrece la menor duda, segun las noticias recibidas de Conchinchina, es que los soldados europeos soportan muy bien los rigores del clima y que el estado sanitario es excelente.

El 27 de este mes desembarcó en Marsella un primo de Abd-el-Kader, procedente de Beyruth.

—Se dice que este personaje es portador de una carta del emir para el Emperador Napoleon, en la que habla del desarme de los árabes que quisieran verificar las autoridades turcas en Siria, en contra de los deseos de Abd-el-Kader.

—«Paris 1.º de enero.—El general Montauban ha sido nombrado gran cruz de la Legion de honor.

El *Monitor* publica actualmente en su parte no oficial un boletín de noticias, en el que anuncia esta mañana que el Emperador de Austria recibió al conde Teleki y le anunció que le hacia gracia plena y entera, con la condicion de que se conduciria en adelante como súbdito fiel.—El conde Teleki lo ha prometido así, y ha salido libre del palacio imperial.

La Bolsa de Viena continúa en baja.»

—Escriben de Tolon con fecha de 31 de diciembre:

«Se ha recibido un parte telegráfico mandando embarcar inmediatamente en el transporte de vapor *L' Ariège* un mes de viveres para la escuadra de Gaeta.—Esta determinacion destruye completamente el rumor que habia corrido de que se habia mandado retirar la escuadra francesa.»

—Se lee en las *Nacionalidades* del 27 de diciembre:

«El decreto anexionando definitivamente las provincias de las Marcas y de la Umbria, el reino de Nápoles y la Sicilia, está firmado por S. M. el Rey Victor Manuel en Nápoles, y llegó á Turin. Hoy lo publica oficialmente la *Gaceta*.

A consecuencia de este decreto cesan los poderes de Pepoli y de Valerio. La Umbria fomarà una sola provincia, en la cual Gualterio desempeñará el cargo de intendente general, y las Marcas formarán cuatro provincias que son las de Foligno, Ancona, Macerata, y Ascoli.

Minghetti se ocupa en este momento de elegir los intendentes generales que deben ponerse al frente de estas cuatro provincias, y sabemos que el ministro tiene intencion de dar estos cargos á un lombardo, á un toscano, á un piamentés y á un hijo de la Romanía. Gualterio es oriundo de la Umbria.

La comision encargada de redactar los proyectos de ley de organizacion interior continua sus tareas con la mayor actividad. Han sido adoptadas generalmente las bases sentadas por Minghetti en la nota que vió la luz pública últimamente. La comision está dividida tan solo en la cuestion de lo contencioso-administrativo que el ministro propone que sea atribucion de los tribunales ordinarios, pues la mayoría parece dispuesta por el contrario á sostener la jurisdiccion especial.

—A consecuencia de las demostraciones que tuvieron lugar en el teatro de San Carlos, el comandante general de las tropas garibaldinas ha publicado la orden del dia siguiente:

«Por el honor del cuerpo á que pertenecen recomiendo á los oficiales y soldados del ejército meridional que se abstengan de todo

acto que se asemeje á una demostracion tumultuosa.

Oficiales y soldados, mis compañeros de armas, ahora que ha terminado la campaña, se-reis mas honrados y dignos de serlo cuanto menos se hable de vosotros. Imitad el ejemplo de Garibaldi que permanece inactivo en su soledad meditando nuevas empresas.

Nápoles 15 de diciembre de 1860.

El teniente general jefe del ejército meridional, *J. Sistori*.»

## NACIONAL.

Madrid 30 de diciembre.

La discusion de la ley de reforma electoral y parlamentaria no tendrá probablemente lugar en las còrtes hasta despues que el Congreso haya votado los proyectos relativos á la municipalidades, á la imprenta y á las leyes económicas hoy pendientes de discusion.

—Un periódico escita á el *Clamor* á que diga cuando á llegado á manos del gobierno de S. M. la contestacion del gabinete de Turin á la protesta de España.

—Se está armando actualmente en la Montaña del Príncipe Pio las locomotoras y carruajes que han de emplearse en el servicio del camino de hierro desde Madrid al Escorial, y parece que muy pronto se principiarán las obras para construir en aquel sitio la estacion que en su mayor parte, debe quedar terminada para fines de mayo próximo.

Noves (Toledo) 27.—El 23 estuvo todo el dia diluviando tanto, que los arroyos salieron de madre hasta el extremo de que á la salida de la calle de la Aduana improvisaron un puente los vecinos de aquel bñrrio. Hé aquí que quiso pasar un niño, viene una oleada y la corriente lo arrastró y estuvo en muy poco que se ahogase, si no hubiera sido porque un honrado artesano se hechó sobre la corriente salvándole la vida.

En la noche del 25 al 26, entre tres y cuatro de la madrugada, se presentó un vendaval tan récio, acompañado de una fuerte lluvia, que si hubiera durado una hora hubiera sido la ruina y desolacion de este pueblo, porque muy pocos vecinos se han librado de alguna desgracia causada por el huracan; ha derribado muchas paredes; en una casa ha sacado de cuajo, como vulgarmente se dice, las puertas falsas que tenian tres varas de alto por dos de ancho, con cerrojos de arroba y media de peso, su buena tranca, y colocadas sobre una buena fábrica de ladrillo y piedra. Todas las huertas, siembras, caminos y fuentes públicas han sufrido deterioro por las aguas y vendaval: nunca estos vecinos han conocido tanta agua en tan corto tiempo.

Los labradores llevan ya dos meses sin poder hacer nada, y algunos no han concluido la siembra.

## PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid, 4.º de enero.

La *Gaceta* publica los siguientes nombramientos de Gobernadores: para Guadalajara el señor Negro; para Lérida el señor Podio; para Cuenca el señor Barrajon, y para Badajoz el señor Suarez.

S. M. La Reina ha recibido con muchos elogios los trajes contruidos en la fábrica del señor Escuder, anunciando que estrenará uno el dia de Reyes.

Hay escasez de noticias.

Madrid martes 4.º de enero.

En Daimiel han sido arruinadas cien casas por las inundaciones, y en Zamora han causado estas espantosos estragos.

Segun el dictámen del Congreso sobre presupuestos, los gastos ascienden á 4,932 millones de reales, y los ingresos á 4,938 millones.

Bolsin:—Consolidados, 50-75; diferida 42-70.

Paris 4.º de enero.

Tolon.—Es inexacto el rumor que ha cor-

ruido de que se había mandado retirar la escuadra francesa de delante de Gaeta; antes al contrario, se ha recibido un parte para que se envíen víveres á los buques que la componen.

Viena.—El conde Teleki ha sido llevado á Palacio, y el Emperador le ha hecho gracia, pero con la condicion de que será en adelante un fiel súbdito.

Paris, 4.º de enero.

En la recepcion oficial de primero de año, el Emperador, contestando á lord Cowley que hablaba en nombre del Cuerpo diplomático, le ha dado las gracias por los buenos deseos que había manifestado, y ha añadido que mira el porvenir con confianza, persuadido como está de que la buena inteligencia entre las grandes potencias conservará la paz. Contestando al conde de Morny, el Emperador ha dicho que siempre contó con la cooperacion del Cuerpo legislativo.

Paris, miércoles, 2 de enero.

Las cartas de Nápoles del 29 de diciembre refieren que ha ido á Gaeta una Diputacion siciliana. Francisco II les ha prometido la autonomia de la Sicilia, y ha nombrado Virey al conde de Trani, quien tomará el mando de la ciudadela de Mesina.

## EL CORREO.

Insertamos á continuacion la distribucion hecha de los Sres Concejales del Ayuntamiento de Palma para las comisiones en que se halla dividida la misma corporacion.

### Gobierno y Secretaria.

1. D. Antonio Maria Dameto.
24. D. Ramon Mariano Ballester.

### Contabilidad.

- D. José Rosich.
4. D. Gabriel Monedero.
9. D. Lucas Amorós.
22. D. Miguel Fons.
49. D. Mateo Ferragut.

### Instruccion pública.

- El Sr. Alcalde.
2. D. Fausto Merell.
44. D. José Sureda.
18. D. Jacinto Felin.

### Obras.

- D. José Rosich.
6. D. Pedro José Garcia.
44. D. José Sureda.
24. D. Manuel Asprer.
25. D. Vicente Forteza Rey.

### Alumbrado.

7. D. Juan O-Neille.
8. D. Jaime Piña.
43. D. Antonio Jaume.
49. D. Mateo Ferragut.
20. D. Andres Torrens.

### Fomento.

- D. Lorenzo Vicens.
5. D. Miguel Font y Montaner.
40. D. Juan Vanrell.
45. D. Joaquin Gual.
46. D. Antonio Reus.

### Niñas Huérfanas.

4. D. Gabriel Monedero.
22. D. Miguel Fons.
23. D. Pedro Antonio Castañer.

### Arrepentidas.

1. D. Antonio Maria Dameto.
2. D. Fausto Morell.

### Casa de la Crianza.

4. D. Gabriel Monedero.
24. D. Manuel Asprer.

### Beato Lulio.

3. D. Antonio Planas.
13. D. Antonio Jaume.
45. D. Joaquin Gual.

### Contribuciones

- D. Pascual Ribot.
5. D. Miguel Font y Montaner.
40. D. Lorenzo Borel.
42. D. Mariano Valenti.
17. D. José Ferrá.

### Reemplazos.

3. D. Antonio Planas.
46. D. Antonio Reus.
47. D. José Ferrá y Tous.
48. D. Jacinto Felin.
24. D. Ramon Mariano Ballester.

### Consultiva de secretaria.

1. D. Antonio Maria Dameto.
24. D. Ramon Mariano Ballester.

### Cementerios.

- El Sr. Alcalde.
7. D. Juan O-Neille.
13. D. Antonio Jaume.
21. D. Manuel Asprer.
24. D. Ramon Mariano Ballester.
25. D. Vicente Forteza Rey.

### Fstadistica y evalúo.

- El Sr. Alcalde.
4. D. Antonio Maria Dameto.
2. D. Fausto Morell.

### Beneficencia.

5. D. Miguel Font y Montaner.
15. D. Joaquin Gual.
22. D. Miguel Fons.
24. D. Ramon Mariano Ballester.

### Arbolado y Paseos.

- D. Andres Robert.
7. D. Juan O-Neille.
46. D. Antonio Reus.

### Caminos vecinales y empedrados.

- D. Pascual Ribot.
42. D. Mariano Valenti.
47. D. José Ferrá.
20. D. Andres Torrens.
24. D. Manuel Asprer.

## SECCION OFICIAL.

### DIPUTACION PROVINCIAL

#### de las Baleares.

El lunes 7 del actual á las once de la mañana se verificará en el salon de sesiones de esta corporacion el sorteo de décimas que corresponden á los pueblos de esta provincia en el reparto del cupo de los 633 mozos con que deben contribuir para el reemplazo de las armas por la ley de 15 de diciembre último.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 29 de la ley de reemplazos vigente. Palma 5 de enero de 1864.—El Presidente José Fernandez del Cuento.—P. A. de la Diputacion provincial.—Juan Massanet y Ochando, vocal Secretario.

El dia 8 del actual y á las doce del dia se venderán en pública subasta en el edificio del Estudio general los efectos siguientes:

Una consola.—Tres pares de candelabros.—Una araña.—Dos relojes de sobremesa.—Dos estatuas.—Dos pares de cortinas, llamadas *postieres* con sus borlas.—Tres florones.—Dos pares de jarros de *biscuit*.—Dos idem de porcelana.—Cuatro pares de cortinas fondo amarillo y flores verdes, con sus borlas.—Algunas varas de fleco de seda.—Un sillón forrado de damasco carmei.—Seis marcos dorados para cortinas.—Seis pares de *ménsulas* para poner estatuas.—Algunas docenas de botellas.—Un considerable número de canastos finos.—Muchas varas de tela de la que se usa ordinariamente para colchones.—Tres pares de campanas de cristal, etc. etc. Palma 5 de Enero de 1864.—P. A. de la D. P.—Juan Massanet y Ochando, Diputado Secretario.

## SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fonderadas en el puerto de Palma.

Dia 4.—De Tortosa en 6 dias land S. José, de 23 ton., pat. Cayetano Pepecta, con 8 mar. y aceite.

De Mahon en 3 dias tartana Cármen, de 92 toneladas pat. Rafael Pallicer, con 8 mar. y lastre. De Cartagena en 2 dias vapor de guerra Español Liniars, al mando del teniente de navio don Calixto de Heras, con 88 plazas.

Embarcaciones despachadas.

Dia 4.—Para Valencia land Providencia, de 57 ton., pat. Pablo Ramon Martí, con 5 mar., 2 pasajeros y azucar.

Para Mahon land S. José, de 28 ton., pat. Antelmo Pujol, con 5 mar., 4 pas. aceite y efectos.

## SECCION RELIGIOSA.

SOLEMNIDAD DEL DIA DE MAÑANA.

La Adoracion de los Stos. Reyes.

Cultos.—Para mañana domingo.—En S. Jaime continuan las cuarentahoras exponiéndose Su Divina Majestad á las seis de la mañana; á las diez la música cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Bartolomé Amorós Pro, beneficiado en la misma; por la tarde habrá los actos de coro de costumbre y al anoecer, un rato de meditacion y la reserva.

En la Merced á las siete y media de la mañana los esclavos del Smo. tendrán su comunión mensual y á las diez habrá misa solemne con exposicion.

En S. Miguel al anoecer se practicará la devocion mensual de la Virgen del Milagro.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga

## TEATRO DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

Funciones para el domingo 6 de enero de 1864.

POR LA TARDE.

El gran drama en siete actos:

**La Abadia de Castro.**

Terminando la funcion con baile nacional.

A las tres.

Entrada general 2 rs. Al Paraiso 12 cts.

POR LA NOCHE.

Funcion 1.ª de la 8.ª quincena.

1.ª.—Sinfonia.

2.ª.—El acreditado drama en 3 actos y un prólogo:

**Flor de un dia,**

dirigido por el Sr. Guerra.

3.ª.—El baile compuesto para la Sra. Perea (Nena) por el director Sr. Perez, titulado:

*La torera.*

4.ª.—La funcion terminará con la comedia en un acto:

**EL TIO TARARIRA.**

A las 7 y media.

Entrada general 3 rs. Al paraiso 12 cs.

Pasos que contiene el baile anunciado. 1.º Las capas, por el cuerpo coreográfico. 2.º Boleras y Panaderos por los mismos. 3.º Paso de matar el toro por la Sra. Perea (Nena) 4.º Grandes boleras por dicha Sra. el Sr. Perez, y cuerpo coreográfico. 5.º Bailable por las cuatro primeras Sras. del cuerpo de baile. 6.º Paso de la gracia por la Sra. Perea. 7.º Final general.

# SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

## El Rey Don Jaime I

saldrá para Ibiza y Valencia el lunes 7 del actual a las OCHO de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

## DON VICENTE SENDRA

DENTISTA

DISCÍPULO

DEL SEÑOR DON ANTONIO ROTONDO.

Primer dentista de Cámara de S. M., caballero de la Real y distinguida orden española de Carlos III.

## Al público.

Nada más fácil que dirigirse al público empleando frases pomposas y creándose una reputación que por lo mismo que está basada en el charlatanismo, se desmorona y cae de su frágil pedestal tan pronto como aparecen los primeros desengaños.

El que estas líneas escribe no pretende sorprender el ánimo del público con mentidas ofertas, ni supuestos talentos, sino manifestarle que al regresar de Madrid donde ha adquirido conocimientos que no tenía, aporta a su país ideas enteramente nuevas y un caudal de estudios enteramente al nivel de los que se practican en los países mas adelantados.

No tan solo ofrece al público desempeñar cuantas operaciones quirúrgicas abraza su noble profesión, obturar, orificar, empastar, exfoliar las caries y todo el tratamiento de las enfermedades de la boca sino proporcionarles polvos dentíficos y elixires de indudables efectos.

En la prótesis dentaria, objeto predilecto de sus estudios ofrece trabajar en todos los métodos conocidos hasta el día colocando dientes montados en plata, oro ó platina, desde la colocación de un diente, hasta la de una dentadura completa. Pero habiendo tenido ocasion de aprender al lado del Sr. Rotondo el nuevo y sorprendente método de montar las piezas en caoutchou ó sea goma elástica sobre este punto quiere llamar la atención de sus lectores, en conocer todas las piezas que ha hecho, y cuyo uso está garantido a satisfacción de los que las llevan.

Este descubrimiento hecho en los Estados- Unidos ha venido a producir una verdadera revolución en el arte y ciertamente que es merecedor de cuanto en su elogio pueda decirse: una pieza de este género colocada en la boca no causa, la menor molestia en atención a lo bien que se ajusta, su bruñido es perfecto, los dientes de una semejanza sorprendente, y además de no presentar el inconveniente de las antiguas piezas cuyo sabor galvánico se desarrollaba en la boca produciendo una dentera constante por efecto de la unión de varios metales, tienen la indisputable ventaja de desempeñar el ejercicio de la masticación de un modo perfecto y cual pudieran hacerlo los dientes naturales. Estas piezas tienen tambien la ventaja de no echar abajo los dientes en que se apoyan por no ejercer el menor tiro.

Así pues el que suscribe tiene el honor de ofrecer al público su gabinete plaza de las Copiñas núm. 4, donde hallará cuanto pueda desear respecto de su profesión. Dicha pieza se halla totalmente separada del salón de peluquería.

El Sr. Sendra, se complace en prestar gratis los auxilios de su profesión a los soldados de África, y pobres de solemnidad que le presenten el oportuno certificado de los señores párrocos de Palma y sus afueras, de las siete a las ocho y media de la mañana menos los días festivos.

Vicente Sendra.

## Caja universal de capitales

COMPANÍA GENERAL ESPAÑOLA

de seguros mútuos sobre la vida.

Encontrándose en poder de los señores viuda de Humbert, é hijo, inspectores y banqueros de la compañía, los recibos de la anualidad correspondientes al 31 de diciembre de 1860, se avisa á los suscritores, á fin de que se sirvan acudir á satisfacer su importe antes del 15 enero 1861, teniendo presente lo que disponen los artículos 15 y 16 de los estatutos, insertos al dorso de sus pólizas.

## Aviso.

El carpintero que vive detrás de S. Cayetano frente la casa del Sr. Zaganada, núm. 45, tiene para vender una porcion de madera (a) *llenam vermey*, á precio cómodo.

## Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico sortido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

## Baratura.

La tienda llamada LAS COPIÑAS tan conocida en esta de Palma de Mallorca hace saber al público que ha trasladado su establecimiento frente la Cárcel, en donde hallará el público un variado sortido de géneros propios para la estacion como son: indianas para vestidos de muger de todas clases, idem de luto y para cortinaje, musolinas estampadas y blancas, idem bordadas al telar y bordadas á mano para cortinaje, pañuelos crespón de la India bordados, lisos, y adamascados de 6 á 10 cuartas, pañuelos de lana de toda clase de 6 á 10 cuartas, percal blanca de toda clase, percalina para forros de diferente color, paraguas de seda de toda clase y de algodón de diferente tamaño, bujías espelma de 4 á 6 en libra y de toda clase de quincallería y perfomería, y otra infinidad de géneros que escusamos mencionar.

Tambien se ha recibido un sortido de Loza de Sevilla, y cristalería de las mejores fabricas de España. y Francia; todo á precios sumamente baratos.

## Gran depósito de tablones en el Socós.

Acaban de llegar procedentes de Bjorneborg y Umea dos cargamentos de excelente madera de pino rojo y superior calidad, surtidos con dimensiones de todas clases. A pesar de ser la madera de estos tablones de la mejor que se ha introducido en la Isla, y sus precios de primer coste algo mas crecidos, no por esto se aumentarán los que hasta la fecha han regido en el espresado establecimiento.

## Almoneda.

Por tener que ausentarse su dueño de esta isla, se hace de varios muebles en la casa núm. 12 calle de Can Oliva, de 10 á 2 de la tarde, desde el lunes próximo 7, y siguientes.

## El Lloyd Español.

Compañía de seguros marítimos en participacion establecida en Madrid.

Agente de la compañía en Palma de Mallorca D. Joaquin Fiol.—Calle de las Monjas de la Misericordia—14—2.º

## Verdadera baratura.

En la casa de madera situada en la cuesta de la Pescadería, acaba de recibirse un gran surtido de paños, cueros, satenes, castores; pañuelos de lana dulce para señoras, corbatas de infinidad de clases, cortes de chalecos de terciopelo y acolchados, cuyos géneros se venderán á precios cómodos á causa de querer realizar su dueño. Tambien hay indianas de hermosos dibujos á cuatro cuartos el pílmo.

Dispuesto con arreglo al meridiano de Palma, aumentado con una multitud de curiosidades con la escala de las distancias de todas las villas de Mallorca, las cuarenta horas que se celebran en cada mes, los días en que pueden ganar indulgencia de Bala. etc. Vendese á UN SUELDO en la imprenta de este periódico y en la librería de Pedro José García.

religioso, instructivo, histórico, astronómico y estadístico para las islas Baleares

# CALENDARIO

MALLORCA MENORCA É IBIZA

CORRESPONDIENTE AL AÑO

1861.

## Café del Recreo,

Situado detrás de la Pescadería.

El sábado 5 de los corrientes se pondrá en escena el drama lírico en 3 actos, escrito por D. Miguel Bibiloni y Corró, y puesto en música por D. Gabriel Arbona, cuyo título es:

JUAN ODON COLOM Ó LOS COMUNEROS EN MALLORCA.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.  
IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.  
Cerca del Correo.

P.O.D.E.  
Juan Villalonga